

700 JAHRE IM ÜBERBLICK

**Das Knonaueramt -
die Stadt Zürich -
die Eidgenossenschaft**

Bernhard Schneider

- 4 DANK
- 5 VORWORT VON REGIERUNGSRAT MARIO FEHR
- 7 DER KÖNIGSMORD VON 1308
Eschenbacher verlieren Fehde gegen Habsburg
- 11 1315 UND DER MORGARTENKRIEG
Missernten, Hunger und Gewalt
- 15 MACHTVAKUUM DES 14. JAHRHUNDERTS
Ein Jahrhundert voller Katastrophen
- 19 1415 UND DIE EROBERUNG DES AARGAUS
Aus einem Flickenteppich wird eine Grenzregion
- 23 TERRITORIALBILDUNG ZWISCHEN 1415 UND 1515
Ausbau der Zürcher Herrschaft zwischen Reuss und Albis
- 27 1515 UND DIE SCHLACHT VON MARIGNANO
Gründung der Landvogtei Knonau
- 33 DIE GLAUBENSSPALTUNG DURCH DIE REFORMATION
Die Landvogtei Knonau wird konfessionelle Grenzregion
- 39 ABSEITS DES GROSSEN KRIEGES
Überbevölkerung, Hunger, Solddienst, Rebellionen und Diplomatie
- 47 DOMINANZ DER REFORMIERTEN
Gesamteuropäische Konflikte, lokale Fehden, obrigkeitliche Gewalt
- 55 PATRIZIER GEGEN DEMOKRATEN
Die Ländliche Oberschicht beginnt sich zu organisieren
- 65 INDUSTRIALISIERUNG UND RECHTSSTAAT
Vom Wienerkongress zur Bundesverfassung
- 69 DER WEG ZUR MODERNEN SCHWEIZ
BILDUNG, PRESSEFREIHEIT UND NEUE VERKEHRSWEGE
- 74 LITERATURVERZEICHNIS